
 

Protokoll der 20. Delegiertenversammlung RTVTG  
vom Freitag, 8. November 2019, 20.00 Uhr, Mehrzweckhalle in Her-
betswil 
 

Willkommensapéro und Essensmöglichkeit vor der DV ab 19.00 Uhr 
 
TRAKTANDEN 1. Begrüssung / Ansprache 

2. Ehrung der Verstorbenen 
3. Administratives 
 3.1 Wahl der Stimmenzähler 
 3.2 Appell 
 3.3 Protokoll der Delegiertenversammlung 2018 
4. Aktivitäten 
 4.1 Berichterstattungen 2019 
 4.2 Jahresprogramm 2020 
5. Finanzen 
 5.1 Rechnungsablage 2019 
 5.2 Budget 2020 
6. Sportlerehrungen (bei jugendlichen Anwesenden 

Ehrungen - ansonsten unter Traktandum 8) 
Kurze Pause 
7. Demissionen / Wahlen 
8. Ehrungen 
9. Anträge, Verschiedenes 

9.1  Antrag Zukunft Jugitag vom TV Egerkingen 
9.2  Verschiedenes 

 
Der STV Herbetswil freut sich, Sie bereits ab 19.00 Uhr mit einer gluschtigen 
Festwirtschaft zu verwöhnen.  
 

1. Begrüssung 
 
Die Präsidentin Brigitte Barrer begrüsst alle Turnerinnen und Turner, Ehrenmitglie-
der sowie Gäste zur 20. Delegiertenversammlung des Regionalturnverbandes 
Thal-Gäu in dem Mehrzweckgebäude in Herbetswil. Dem Herren- und Damenturn-
verein, als Kontaktperson Martin Müller, ein herzliches Dankeschön für die Organi-
sation der Delegiertenversammlung sowie die wunderschöne Dekoration und das 
feine Begrüssungsapero. Dies wird mit einem kräftigen Applaus bedankt.  
 
Musikalisch wird der heutige Abend von der Musikgesellschaft Herbetswil begleitet. 
Zum Empfang wird ein Lied gespielt. Die Präsidentin bedankt sich bei ihnen. Es 
wird später noch mehr von ihnen zu hören geben.   
 
Wie immer versucht der Vorstand, die DV so straff wie möglich zu halten, damit am 
Schluss auch noch für einen kleinen Schwatz und etwas Feinem Zeit bleibt.  
  



 

Alle Stimmberechtigten haben die Einladung und die Traktandenliste rechtzeitig 
erhalten. Die korrekte Zustellung ist abhängig von den Verantwortlichen der STV-
Admin. Die Traktandenliste wurde aufgrund eines Antrages allen Stimmberechti-
gen mit den entsprechenden Unterlagen zum Antrag nochmals nachgereicht. Dies 
folgt dann unter Traktandum 9 unter 9.1.  
 
Am Eingang haben alle eine Stimmkarte erhalten und die Präsidentin erklärt die 
20. Delegiertenversammlung offiziell als eröffnet.  
 
Speziell begrüsst Brigitte die Gäste: Stefan Müller-Altermatt – Gemeindepräsident 
Herbetswil, Christian Sutter – Präsident SOTV, Alex Freudiger – Kassier SOTV, 
Peter Meister – Vertretung aTuTi, Philipp Friedli – Kantonale Kunstturnervereini-
gung Kanton Solothurn und David Schürmann – Rechnungsprüfungskommission. 
Einen traditionellen Spitzbuben erhalten auch zwei unserer Ehrenmitglieder. Diese 
werden durch das Zufallsprinzip ausgelost. Dies sind dieses Jahr Röbi Bögli und 
Urs Jäggi. Der Vorstand freut sich immer wieder, dass sich die Ehrenmitglieder für 
die Turnerei interessieren und an der Delegiertenversammlung teilnehmen. Herzli-
chen Dank an diese. Anwesende Vereine wie auch entschuldigte Personen werden 
im Protokoll gemäss Appellliste aufgeführt. Wer sich für die Liste interessiert oder 
noch Entschuldigungen anzubringen hat, kann dies nach der DV direkt bei Salome 
Nützi angeben.  
 
Folgende Entschuldigungen sind eingegangen: 
 
Vereine 
TV Niederbuchsiten 
FTV Oensingen 
 
Personen 
Rosemarie Strähl, Präsidentin RTVSU 
Uhlmann Martin, TL RTVSU 
Jonas Stampfler, Präsident RTVDT 
Borer Michael, TL RTVDT 
Gehrig Nadine, Präsidentin RTVOG 
Gerber-Graber Ines, Präsidentin aTuTi 
Nussbaumer Sonja, Vorstand RTVTG 
Schwaller Sarah, Vorstand RTVTG 
Müller Sven, Ehrung 
Barrer Yvana, Ehrung 
Kissling Manuela, Ehrung 
Walser Sibylle, Ehrung 
Ruckli Philipp, Ehrung 
 
 
 



 

Ehrenmitglieder  
Germann Christian  
Roth Peter 
Gunzinger Sandra 
Gottburg Harry 
Schürmann Dieter 
Freudiger Lorenz 
Meyer-Kost Silvia 
 
Die anwesenden Vereine können der Appellliste im Anhang entnommen werden.  
 
Wir dürfen Heute unsere DV hier in Herbetswil abhalten und wollen natürlich etwas 
über dieses Dorf erfahren. Dazu bittet die Präsidentin Stefan Müller-Altermatt, Ge-
meindepräsident von Kestenholz ans Mikrofon.  
 
Stefan Müller-Altermatt begrüsst alle herzlich im Namen von der Gemeinde hier in 
Herbetswil. Bedankt sich auch bei den Turnvereinen für diese Durchführung. Es ist 
eine Ehr, dass diese hier in der flächenmässig zweitgrössten Gemeinde stattfindet. 
Herbetswil zählt 565 Einwohner und die Tendenz ist steigend. Der Gemeindeprä-
sident erläutert ein paar Worte zur geschichtlichen Seite von Herbetswil und betont, 
dass hier das Vereinsleben noch sehr geschätzt wird. Und dies ist ganz und gar 
nicht selbstverständlich, bei nicht einmal 600 Einwohnern und genau dies schätzt 
er sehr an dieser Gemeinde. 
 
Die Präsidentin bedankt sich beim Gemeindepräsidenten und wünscht ihm alles 
Gute. Er erhält einen Spitzbuben. 
 
Brigitte Barrer stellt den Vorstand vor: 
 
Brigitte Barrer Präsidentin 
Sarah Schwaller Finanzen – entschuldigt  
Salome Nützi Sekretariat und Protokollführerin  
Markus Uebelhart Technische Leitung 
Gjergj Nuaj Unterstützung TL / RMV  
Philipp Schmid Abteilung Jugend  
Sonja Nussbaumer Ressort GETU Jugitag – entschuldigt  
Peter Bützer Berichterstattung / Presse  
Peter Meister Vertretung aTuTi 
Alex Freudiger Vertretung SOTV (vrtr. Finanzen RTVTG) 
 
2. Ehrung der Verstorbenen 
 
Es ist egal zu welchem Zeitpunkt man einen Menschen verliert, 
es ist immer zu früh und es tut immer weh.  



 

 
Auch das Turnjahr 2019 blieb leider nicht verschont von Todesfällen. Wir mussten 
von unseren Turnkameradinnen und –kameraden für immer Abschied nehmen: 
 

 

Walter Ernst            Ehrenmitglied TSV Mümliswil-Ramiswil 
Kohler Greti           Ehrenmitglied TSV Mümliswil-Ramiswil  
Bürgi-Nebel Gertrud   Ehrenmitglied TSV Kestenholz 
 
Die Versammlung gedenkt den Verstorbenen in einer Schweigeminute, untermalt 
mit einem würdigen Lied.  
 
Brigitte bedankt sich bei der Musikgesellschaft Herbetswil für die musikalischen 
Beiträge und wünscht für die Zukunft alles Gute. Der Ehrenherr übergibt ein Cou-
vert.   
 
3. Administratives 
 
3.1. Wahl der Stimmenzähler 
 

- Fabio Della Giacoma 
- Patrick Ackermann 
- Franz Vogt 
- Bruno Spätig 
 

Die vorgeschlagenen Stimmenzähler werden ohne Einwand bestätigt. 
 
3.2. Appell 

 
Laut unserem Stellvertreter „Finanzen“ Alex Freudiger sieht der heutige Appell 
wie folgt aus: 
 Anwesend Stimmberechtigt 
Aktive, inkl. Riegen 63 57 
Ehrenmitglieder 13 13 
Vorstand  8  8
  
  
Gäste  3 --- 
Total 87 78 
 
Absolutes Mehr 40  
2/3 Mehrheit 52  
4/5-Mehrheit 63 
  
 
 



 

3.3. Protokoll der 19. Delegiertenversammlung 2018 
 

Das Protokoll der DV vom 2. November 2018 in Kestenholz ist wie immer in der 
Einladungsbroschüre nachzulesen. Brigitte fragt die Anwesenden um Anpassun-
gen oder Ergänzungen. Es gibt keine Einwände. Das Protokoll wird mit Erheben 
der Stimmkarte einstimmig genehmigt. Die Protokollführung wird Salome Nützi 
herzlich verdankt. 
 
4. Aktivitäten 
 
4.1. Berichterstattungen 2019 
 
Die Jahresberichte der Präsidentin, des technischen Leiters, der Jugendverant-
wortlichen sowie des EM-Treffs sind in der Einladungsbroschüre abgedruckt. 
 
Einwände gibt es keine und so werden die Berichte durch die Versammlung mit 
Kartenerhebung wie folgt genehmigt: 
 
- Jahresbericht Präsidentin durch M. Uebelhart und Kartenerhebung 
- Jahresbericht Technischer Leiter durch Kartenerhebung  
- Jahresbericht Jugendverantwortlicher durch Kartenerhebung   
 
Philipp bedankt sich nochmals bei allen Beteiligten dieses Jahres. Vor allem bei 
Laupersdorf für die Durchführung des Jugitages. War ein super organisierter An-
lass. Ebenfalls möchte er sich beim Vorstand sowie beim Kernteam des Rech-
nungsbüros für die Unterstützung bedanken.  
 
Brigitte bedankt sich bei Peter Bützer für die Berichterstattungen und die Fotos des 
Ehrenmitgliedertreffens. 
 
Kusi erhält das Wort und bedankt sich noch einmal bei den Organisatoren 2019 
für ihre geleistete Arbeit: 
 
- TV Holderbank (PLJK)  
- TV Oberbuchsiten (RMV) 
- STV Laupersdorf (Jugitag) 
- RTVTG (Unihockeyturnier) in Balsthal 
 
Auch ein herzliches Dankeschön unserem heutigen Gastgeber dem Turnvereinen 
Herbetswil für die Organisation der Delegiertenversammlung. Auch sind immer Fo-
tos und Berichte aller Anlässe auf der Homepage aufgeschaltet. Dies haben wir 
jeweils Peter Bützer zu verdanken. 
 



 

Der letzte Anlass auf dem Jahresprogramm findet noch an diesem Wochenende in 
Balsthal statt. Das Unihockeyturnier wird vom Reg. Turnverband Thal/Gäu und den 
Turnerinnen Balsthal durchgeführt.   
 
Um Anlässe durchzuführen braucht es Organisatoren. Der ganze Vorstand dankt 
diesen herzlich.  
 
4.2. Jahresprogramm 2020 
 
Das Jahresprogramm 2020 wird von Kusi vorgestellt.  
 
05.03. Präsidenten-, Leiter- und Jugendkonferenz Wolfwil 
23./24. Mai Jugitag Welschenrohr 
29.05. RMV (Reg. Meisterschaften Vereinsturnen) Wolfwil 
Noch offen Regionalspieltag (Spielnacht) Niederbuchsiten 
18.09. Ehrenmitgliedertreffen Im Gäu 
06.11. Delegiertenversammlung Egerkingen 
07./08.11. Unihockeyturnier Balsthal 
 
Die Anlässe sind alle auf der SOTV-Homepage unter Thal/Gäu/Anlässe aufge-
schaltet. Zu gegebener Zeit können die Vereine dort selbstständig die Dokumente 
und Ausschreibungen herunterladen.  
 
Kusi bedankt sich bei allen Vereinen und wünscht allen ein gutes Turnerjahr.  
 
Die Präsidentin übernimmt wieder das Wort und erwähnt ein paar Worte zur PLJK.   
 
Diese ist jeweils eine spannende Diskussions- und Informationsplattform, und es 
ist sehr wichtig, dass jeder Verein an diesem Anlass vertreten ist. Es werden immer 
spannende Themen besprochen wie: Angebot Regionalspieltag, Ausblick der An-
lässe (DV 2020 Egerkingen, DV 2022 Härkingen), Angebot Jugitag, Spieltag oder 
Spielnacht. Dort ist bereits die Vorbereitung am Laufen für eine Spielnacht. Das ist 
ein Anlass an welchem die Vereine etwas zu sagen haben (beim Fernblieben an 
der PLJK eines Vereines wird wiederum die Busse von Fr. 50.00 eingeführt – seit 
2014 durch DV-Beschluss). Die nächste PLJK findet am 5. März in Wolfwil statt.  
 
Ohne Einwände / Ergänzungen wird das Jahresprogramm 2020 durch die Ver-
sammlung genehmigt.  
 
Kusi zeigt noch die Anlassplanung über die nächsten vier Jahre. Es gibt immer 
noch offene Anlässe. Interessenten können sich bei Kusi melden. 
  



 

5. Finanzen 
 
5.1. Rechnungsablage 2019 
 
Wie bereits erwähnt wurde, ist die Kassiererin Sarah Schwaller entschuldigt. Da-
her übernimmt unser pflichtbewusster Kassier vom SOTV das Wort: 
 
Ausgaben CHF   17'599.25 
Einnahmen CHF   18'669.65 
Gewinn CHF     1'070.40 
 
Vermögen am 30.09.2018 CHF      18'069.44 
Vermögen am 30.09.2019 CHF      19'139.84 
Vermögensvermehrung CHF        1'070.40 
 
5.2. Budget 2020 
 
Alex stellt das detaillierte Budget 2020 vor: 
 
Ausgaben CHF 19‘700.00 
Einnahmen CHF 17‘550.00 
Verlust per 2020 CHF   2’150.00  
 
Zu erwähnen ist, dass Berntor nicht mehr weiterhin den SOTV «sponsered».  
 
Der Revisorenbericht wurde durch die Revisionsstelle erstellt. David Schürmann 
erwähnt, dass die Rechnung einwandfrei geführt ist, er bedankt sich bei Alex und 
dem Vorstand für die geleistete Arbeit und er empfiehlt der DV diese zu genehmi-
gen.   
 
Die Jahresrechnung wird von allen Anwesenden einstimmig angenommen.  
Und auch das Budget wird von den Anwesenden ebenfalls einstimmig angenom-
men. 
 
Die Präsidentin bedankt sich bei David Schürmann für die Arbeit. Es ist super, sol-
che Profis am Werk zu haben. Der Ehrenherr übergibt ihm einen Spitzbuben.  
 
Brigitte dankt Alex herzlich für seine tolle Arbeit. Es ist nicht selbstverständlich wie 
er eingesprungen ist und alles gleich erledigt hat, er ist einfach «der Beste». Die 
Präsidentin übergibt ihm einen Spitzbuben. Dies wird mit einem kräftigen Applaus 
bestätigt.  
  



 

6. Sportlerehrungen Jugendliche 
 

Philipp übernimmt als Verantwortliche der Abteilung Jugend das Wort und gratuliert 
den Jugendlichen zu ihren Top Leistungen im 2019. Dieses Jahr gab es Ehrungen 
unter äusserts erwähnenswert welche beim Kanton geehrt werden. Diese werden 
von Philipp vorgelesen und mit einem kräftigen Applaus bestärkt. Brigitte gratuliert 
den Jugendlichen noch einmal herzlich zu diesen Leistungen. Diese können im 
Appell nachgelesen werden. 
 

Die Organisation einer DV ist ein reiner Pflichtanlass. Die Vereine werden ab die-
sem Anlass sicher nicht reich. Dafür wird an der DV jeweils ein Sparschwein gefüt-
tert und zu Gunsten der Jugend des durchführenden Vereines geleert. Dies wird 
nun in die Runde gegeben. 
 

Letztes Jahr ging es zu Gunsten der Jugi Kestenholz. Die Jugendabteilung zeigt 
uns dann jeweils an der DV für was der Überraschungsgroschen eingesetzt wurde.  
 

Kurze Pause. 
 

7. Demission / Wahlen  
 

Leider sind dieses Jahr folgende Demissionen eingegangen: 
 
Markus Uebelhart Technischer Leiter 
Sarah Schwaller Finanzen 
 
Sarah war zwei Jahre im Vorstand tätig. Aus gesundheitlichen Gründen konnte sie 
leider nicht viel am Geschehen des Regionalturnverbandes teilnehmen. Demzu-
folge hat sie die Demission eingereicht. Sie kann leider nicht anwesend sein, wird 
aber mit einem kleinen Geschenk und grossen Applaus verabschiedet.   
 
Der Vorstand hat eine Lösung für den Ersatz von Sarah, dies aber erst in einem 
Jahr. Daher wurde nach einer Übergangslösung gesucht und der Vorstand wurden 
auch sofort fündig. Er hat immer gesagt, er lasse den Vorstand nie im Stich und hat 
bereits 25 Jahre in diesem Amt verbracht. Der Vorstand ist froh, dass Röbi Probst 
ihnen nochmals für ein Jahr zugesagt hat.   
 
Röbi Probst wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. 
 
Die Suche nach dem technischen Leiter dauerte etwas länger. Jedoch ist der Vor-
stand froh, dass jemand gefunden wurde. Er tritt sogar in die Fussstapfen seines 
Vaters. Leider kann er wegen militärischen Dienstes nicht anwesend sein. Aber 
Samuel Saner konnte als neuen technischen Leiter dazugewonnen werden. 
  
Auch Samuel wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.  
 



 

 

Ein neues 10-köpfiges motiviertes und tolles Team ist in den Startlöchern für das 
kommende Turnjahr: 
Brigitte Barrer Präsidentin 
Röbi Probst Finanzen 
Salome Nützi Sekretariat und Protokollführung 
Samuel Saner Technischer Leiter 
Gjergj Nuaj Unterstützung TL / RMV 
Philipp Schmid  Abteilung Jugend 
Sonja Nussbaumer   Abteilung GETU Jugitag 
Peter Bützer Berichtserstattungen / Presse 
Peter Meister Vertretung aTuTi 
Alex Freudiger Vertretung SOTV  
 
Brigitte dankt allen ganz herzlich fürs organisieren, diverses besorgen und die 
Geduld. Ein Applaus für die Arbeit eines super Teams.  
 
Folgende Vakanz ist noch zu verzeichnen:  
- Vizepräsidium 
 
Bewerbungen sind herzlich Willkommen. 
 
8. Ehrungen 
 
Brigitte erwähnt, dass es im Verband massenhaft tolle Leute, die durch ihre guten 
Tätigkeiten oder Leistungen auffallen, hat. Und dies ist immer wieder schön zu er-
wähnen. Markus als technischer Leiter ruft sämtliche ausgezeichneten Turnerinnen 
und Turner nach vorne und gratuliert ihnen zu ihren Top Leistungen im Jahr 2019 
mit einem Geschenk (nicht alle anwesend). Die detaillierten Angaben zu den Ge-
ehrten sind auf der hintersten Seite aufgeführt.  
 
Brigitte bittet Franz Vogt ans Mikrofon. Er erzählt ein paar Worte über Markus Ue-
belhart. Markus war von 2011 bis 2019 im RTVTG als technischer Leiter tätig und 
hat unzählige Regionalspieltage und Unihockeyturniere organisiert. Er war stets mit 
vollem Elan dabei und hat bei diversen Sachen mitgewirkt. Er möchte gerne vor-
schlagen, dass Markus Uebelhart in die Garde der Ehrenmitglieder aufgenommen 
wird. Dies wird er auch, uns die Anwesenden wählen Markus mit einem kräftigen 
Applaus als neues Ehrenmitglied des Regionalturnverbandes. Brigitte übergibt 
Markus noch ein Geschenk und bedankt sich bei ihm für seinen Einsatz.  
 
9. Anträge und Verschiedenes  
 
9.1. Antrag TV Egerkingen 
 
Vorgängig ist folgender Antrag vom TV Egerkingen eingegangen: 



 

Ab dem Jugitag 2021 werden im Einzelwettkampf wieder die Disziplinen 60m, 80m, 
Weitsprung, Hochsprung, Ballwurf, Kugelstossen und Ausdauerlauf, analog dem 
Jugitag 2017 in Egerkingen, angeboten. 
(Begründungen siehe Brief an den Vorstand RTVTG vom 17. Oktober 2019) 
 
Das Wort wird dem TV Egerkingen gegeben: Bei ihnen wurde sehr lange diskutiert, 
wie der zukünftige Jugitag aussehen soll. Sie finden den UBS-Kidscup ein tolles 
Angebot, der Wettkampfablauf ist gut strukturiert aber eben für den Jugitag nicht 
das richtige Format. Begründungen von ihnen: Es ist ein guter Einstieg für die jün-
geren, da er technisch einfach ist. Aber für die 15-jährigen finden sie den Anlass 
nicht mehr angemessen. Da kein Kugelstossen und Hochsprung angeboten wird. 
Dies sind wichtige Aspekte. Sowie auch die Ausdauer kommt zu kurz. Im Lehrplan 
sind Kugelstossen und Hochsprung Grundanforderungen. Sie sind der Meinung, 
dass, wenn man diese zwei Elemente nicht anbietet, sie auch nicht mehr trainiert 
werden. Beim Ausdauerlauf muss zwingend die Wertetabelle angepasst werden, 
Schwedenstafette ist ein Gruppenwettkampf und ist so nicht vergleichbar mit Aus-
dauersport. Die Startzeiten haben sie auch angeschaut, diese würden in etwa 
gleichbleiben ob mit oder ohne UBS-Kidscup. Die Vereine haben auch die Mög-
lichkeit diesen selber durchzuführen, dafür braucht es nicht den Jugitag. Allen in 
allem, haben sie einfach das Gefühl, mit dem UBS-Kidscup wird man den Jugend-
lichen nicht gerecht.  
 
Brigitte: Die Präsidentin übernimmt das Wort. Sie sagt, sie war zu Beginn auch 
nicht begeistert von dem UBS-Kidscup. Sie hatte Kontakt mit den Zuständigen auf-
genommen und nachgefragt. Ziel des Anlasses ist, den Breitensport zu fördern. 
Also auch laufen, springen und werfen. So spricht man die meisten Leute an. In 
allen Sportarten, wie Korbball, Eishockey, Leichtathletik oder Volleyball wird ge-
sprungen und geworfen. Deshalb passt es auch als Jugendanlass. Es passt zum 
Breitensport, es passt für die Gymnastik sowie Fachtest, Fit und Fun, Leichtathletik, 
Jägerball oder Sitzball. Überall werden die Disziplinen laufen, springen und werfen 
wiedererkannt. Diese Disziplinen sind die Zukunft des Turnens. Jedes Kind kann 
es, es gibt keine Blamagen. Im Gegenteil beim Hochsprung oder Kugelstossen wird 
es schon sehr technisch, dies sind spezifische Leichtathletikdisziplinen. Wer brei-
tere Wettkämpfe besuchen will, diesen stehen die Wettkämpfe des Leichtathletik-
verbandes offen. Beim UBS-Kidscup ist auch die Bewertungsscala auf alles abge-
stimmt und so gibt es keine Differenzen. Sie findet, dass Disziplinen als Cup in 
einen Jugitag eingebunden werden können, zum Beispiel als Günthör-Cup oder 
ähnliches.  
 
Bruno Spätig ergreift noch das Wort: Er findet, dass es nicht sein kann, dass ein 
Organisator sagen kann, welche Disziplinen durchgeführt werden sollen. Der Ver-
band wählt einen technischen Leiter und diese entscheiden wie der Anlass durch-
geführt wird. Solche Anträge gehören auch nicht an eine DV sondern an eine PLJK.  
 



 

Jeremias vom TV Egerkingen: Er möchte, dass alle Vereine entscheiden können, 
er möchte nicht bestimmen, was der Vorstand machen muss. Er sagt, dass poly-
sportiv ausgebildet wird und dies soll auch so bleiben. Er appelliert an die Ver-
sammlung den Antrag anzunehmen.  
 
Hansruedi Mägli, Leichtathletik Welschenrohr: Er hat sich die Zahlen angeschaut. 
In Egerkingen waren es letztes Mal 5 Kinder die Hochsprung und 17 die Kugelstos-
sen absolvierten. Das Angebot wird also gar nicht genutzt. Der Ausdauerlauf kann 
ausserhalb vom Jugitag angeboten werden. Die Kinder wollen gar nicht mehr als 
die Disziplinen des UBS-Kidscup.  
 
Philipp, Jugendverantwortlicher RTVTG: Er möchte eine breite Leichtathletik und 
eine Förderung. Wenn drei Disziplinen angeboten werden ist die Wahrscheinlich-
keit kleiner, dass noch Kugelstossen und Hochsprung absolviert wird. Sein Anlie-
gen ist ein Breitensportanlass bei welchem die Jugendlichen profitieren können. 
Die Zeiten wurden angepasst. Finalläufe wurden am Samstag durchgeführt und 
nicht mehr am Sonntag. Er findet es, wie Bruno schade, dass es hier sein muss, 
wäre schön, wenn es persönlich gewesen wäre. Wenn der Antrag angenommen 
wird, kann der Vorstand sicher mit diesem Leben. 
 
Laupersdorf: Sie hatten den Wechsel zu Erdgascup und UBS-Kidscup. Aus orga-
nisatorischen Gründen ist es einfacher den UBS-Kidscup durchzuführen. Sie ha-
ben sich jedoch gesträubt wieder zu wechseln. Der Kidscup wird in den Schulen 
angeboten und an diversen anderen Orten. Der Regionalturnverband hat die Auf-
gabe breiter gefächert zu sein als laufen, springen und werfen. Er findet, dass zum 
Leichtathletik mehr als nur dies gehört.  
 
Jeremias: Er möchte noch sagen, dass der Antrag nicht direkt nur an die DV gestellt 
wurde. Sie suchten den Kontakt zum RTVTG, jedoch hat dieser Kontakt ihnen 
mündlich gefehlt.  
 
Brigitte ergreift nun das Wort und bittet nach den vielen Diskussionen zu der Ab-
stimmung zu kommen. Diese ergibt folgendes Resultat:  
 
Antrag angenommen: 24  
Antrag abgelehnt: 36 
Enthaltungen: 13  
 
Der Antrag wird somit abgelehnt.  
 
Christian Sutter ergreift noch das Wort: Bedankt sich für die Einladung und be-
grüsst so nochmals alle. Heute waren drei DV’s gleichzeitig und er freut sich hier 
zu sein. Möchte den Leuten danken die hier im Vorstand sind und wirken. Dank 
auch an Samuel und Röbi für ihren Einsatz. Es ist auch in den anderen Verbänden 
schwierig Leute zu finden, aber trotzdem konnten überall die Ämter besetzt werden. 



 

Trotz der heutigen Zeit ist es schön, dass immer wieder motivierte Leute gefunden 
werden. Er bedankt sich auch bei Kusi für seine Arbeit. Ebenso ein Dank an Alex. 
Dieser wird noch ein Jahr im SOTV weitermachen und danach sein Amt abgeben. 
Er möchte auch noch etwas zum Antrag sagen. Er findet es richtig und wichtig, 
dass über solche Themen gesprochen wird. Es heisst nicht, dass es für immer in 
Stein gemeisselt ist. Er sagt, es ist wichtig, dass alle am gleichen Strick ziehen. 
Manchmal braucht es Mut etwas zu machen. Er hofft, dass er alle hier Anwesenden 
auch am dreissigsten in Selzach begrüssen kann. Er wünscht allen alles Gute. Er 
erhält einen Spitzbuben.   
 
Peter Meister, Vertreter aTuTi: Er richtet die besten Grüsse von der Präsidentin 
aus, sie ist heute in Biberist an der DV. Peter verkündet zufrieden, dass die offenen 
Posten mit den Ortsvertretern besetzt worden sind. Es fehlt nur noch jemand in 
Oberbuchsiten. Im Jahr 2021 wird die aTuTi 100-Jährig. Sie werden durch das 
ganze Jahr hindurch immer wieder etwas organisieren oder an Anlässen teilneh-
men. Deshalb ist es wichtig, die Ortsvertreter an die GV’s einzuladen, damit dort 
auch jeweils «Werbung» dafür gemacht werden kann. Er wünscht allen Anwesen-
den eine gute Zeit und bedankt sich.  
 
Fritz Moser Männerriege Balsthal erwähnt noch, dass sie nächstes Jahr ihr 100-
Jahr Jubiläum feiern werden und aufgrund dessen wird am 16.05 in Balsthal ein 
Indiaca-Turnier stattfinden.  
 
Die Präsidentin gibt ein grosses Lob dem Herren- und Damenturnverein Herbetswil 
für die gelungene DV. Auch ein herzliches Dankeschön für die Organisation, ins-
besondere an Martin Müller welcher ihr tatkräftig zur Seite gestanden ist. Dieser 
erhält auch einen Spitzbuben.   
 
Die durchgeführte Tellersammlung brachte CHF 432.45 und Euro 2 ein. Der Vor-
stand erwartet einen Fotobericht für die nächste DV von der Jugendabteilung Her-
betswil.  
 
Die nächste DV findet am 6. November 2020 in Egerkingen statt. 
 
Brigitte wünscht allen einen schönen Abend und ein gutes Heimkommen.  
 
Traditionell singt die Versammlung das Turnerlied. Röbi Probst stimmt es an.  
 
Die 20. Delegiertenversammlung ist somit geschlossen. 
 
Für das Protokoll  Die Präsidentin Die Aktuarin 
 
  
 
 Brigitte Barrer Salome Nützi 



 

Äusserst erwähnenswert Jugend… 
KMV: DTV Laupersdorf Jugend 1   Team Aerobic  1. Rang  
KNMS: TV Egerkingen Unihockey 1. Rang 
ETF: DTV Laupersdorf Jugend 1 1-teiliger VW 2. Rang 
 
Diese werden an der DV SOTV geehrt.  
 
Äusserst erwähnenswert… 
 
SM: 
Yvana Barrer TV Wolfwil         Boden   K7  2. Rang 
Yvana Barrer TV Wolfwil         Sprung  K7 3. Rang 
 
ETF: 
DTV Laupersdorf       TeA/Aktive 1-teil VW 2. Rang 
 
SM: 
DTV Laupersdorf       TeA/Aktive 3. Rang 
 
Diese werden ebenfalls an der DV SOTV geehrt.  
 
Geehrt werden: 
KTF: TV Oberbuchsiten Barren VGT/2.STK 1. Rang 
KMV: DTV Laupersdorf   Team Aerobic Oldis 1. Rang 
 
KMG: Müller Sven K6  TV Wolfwil 1. Rang 
KMG: Rauber Sarah LD  TV Wolfwil 1. Rang 
KMG: Barrer Yvana K7  TV Wolfwil 1. Rang 
 
KMG: Mannschaft Aktive  TV Wolfwil 1. Rang 
(Barrer Yvana, Cervi Laura, Ferrari Anja, Heer Olivia, Rauber Sarah)  
 
J+S Leiterausbildung 
Rütimann Nathalie  Kindersport TV Egerkingen 
Studer Nicole Turnen Jugendsport TV Egerkingen 
Christen Jennifer Turnen TSV Neuendorf 
Santschi Tanja Turnen TSV Neuendorf 
Hug Jessica Volleyball Jugendsport TV Wolfwil 
Ingold Marco Turnen TSV Kestenholz 
Schaller Laura Geräteturnen Matzendorf  
 
Ehrung Leitertätigkeit: 10 Jahre 
Studer Dominik Jugileiter Knaben TV Egerkingen 
Oegerli Markus Leiter Männerriege TSV Neuendorf  
Gasser Karin Jugileiterin DTV Laupersdorf 



 

Walser Sibylle Vorstand TV Härkingen 
Hoffmann Regula Vorstand TSV Kestenholz 
Hackl Marco Leiter / TK / Vorstand TSV Mümliswil 
Füeg Marius Leiter/Vorstand TSV Mümliswil 
Uebelhart Sandra Leiterin Matzendorf  
 
15 Jahre und mehr: 
Winiger Christian Vorstand div. Tätigkeiten TSV Kestenholz 
Jeker Cornelia  Leiterin / Vorstand  TSV Mümliswil 
Hackel Nadia  Leiterin Kitu / Jugi   TSV Mümliswil 
Büttler Andrea  Leiterin Jugi / Aktive Frauen TSV Mümliswil 
Bloch Sandra  Leiterin Jugi / Aktive Frauen TSV Mümliswil 
 
20 Jahre: 
Albani Madlen  Leiterin Muki Frauen  TSV Mümliswil 
Ackermann Othmar Leiter Jugi / Akt. Herren / Vorst. TSV Mümliswil 
Keiser Judith  Leiterin Getu   TV Wolfwil 
Kissling Manuela  Leiterin Volleyball  TV Wolfwil 
Meister Jeannette Leiterin Getu   Matzendorf 
Flury Martina  Leiterin / Vorstand  Matzendorf  
 
25 Jahre: 
Ruckli Philipp  Leiter div. Riegen  TSV Kestenholz  
Thomann Jürg  Leiter Jugi / Aktive 
   Herren / Oberturner / Vorstand TSV Mümliswil 
Kägi Ruth  Leiterin / Vorstand   TSV Mümliswil  
 
30 Jahre: 
Baschung Christine Leiterin Frauen Fun  TSV Mümliswil 
Büttler Bethli  Leiterin Aktive / Frauen  TSV Mümliswil 
 
50 Jahre: 
Sorg Hugo  Leiter Männerriege 2  TSV Kestenholz  
 
Appelliste 
 
Anwesende Vereine  
TV Egerkingen 
TSV Neuendorf 
TV Härkingen 
TV Oberbuchsiten 
TV Wolfwil 
TV Oensingen 
TSV Kestenholz 
Turnerinnen Balsthal 



 

MR Balsthal 
TV Balsthal 
MTV Laupersdorf 
DTV Laupersdorf 
TV Laupersdorf 
TV Matzendorf 
MTV Matzendorf 
DR Matzendorf 
TV Herbetswil 
DTV Herbetswil 
TV Welschenrohr 
TV Mümliswil-Ramiswil 
STV Holderbank 
 
Anwesende Ehrenmitglieder 
Bögli Robert 
Boner Ruedi 
Engel Ruedi 
Flury Oswald 
Jäggi Urs 
Lässer Antje 
Meister Peter 
Moser Fritz 
Probst Röbi 
Rudolf von Rohr Ulrich 
Schürmann Hansjörg 
Spätig Bruno 
Walter Arthur 
 
 


